

## Pflegeförderprogramm

### UK Essen und Personalrat (PRnW) unterzeichneten Vertrag/ Pflege profitiert

Das Pflegeförderungsprogramm nach dem Krankenhausentgeltgesetz ermöglicht dem UK Essen, einen zusätzlichen Betrag bis zu einer Höhe von 0,48 Prozent vom Budget zu erhalten. Voraussetzung: Die Neueinstellung oder Aufstockung vorhandener Teilzeitstellen von ausgebildetem Pflegepersonal muss zwischen dem UK Essen und dem PRnW abgestimmt sein. Die dazu notwendige Vereinbarung haben beide Seiten nun unterschrieben.

„Das UK Essen hat bereits im letzten Jahr in der Pflege 28 Vollzeitstellen zusätzlich eingerichtet. Mit der Vertragsunterzeichnung, die sich herausgezögert hat, werden diese Stellen nun im Nachhinein finanziert und bleiben somit erhalten“, freut sich Pflegedirektorin Irene Maier. Die Vertragsparteien vereinbarten, dass Neueinstellungen für die Jahre 2010 und 2011 je zur Hälfte über das UK Essen und die DRK-Schwesternschaft Essen e. V. erfolgen sollen. Um diese Verteilungsquote zu erfüllen, übernimmt das UK Essen 14 AbsolventInnen des Ausbildungsjahrgangs 2010 der hauseigenen Krankenpflegeschule in ein unmittelbares Arbeitsverhältnis. „Die neuen Pflegenden werden künftig im Springerpool eingesetzt. Falls nicht genügend Arbeitsverhältnisse mit den Auszubildenden zustande kommen, erfüllen wir die Quote mit Bewerbern, die bisher nicht am Universitätsklinikum gearbeitet haben“, so Irene Maier. Die Vereinbarung gilt bis Ende 2011.

## Deutscher Krebspreis geht nach Essen

### Prof. Schadendorf: Auszeichnung für Untersuchungen zum malignen Melanom

Den Deutsche Krebspreis 2010 hat Prof. Dirk Schadendorf, Leiter der Klinik für Dermatologie, erhalten. Er erhielt die Auszeichnung im Bereich „Klinischer Teil“. Das teilte die Deutsche Krebsgesellschaft nun mit. Schwerpunkt seiner wissenschaftlichen und klinischen Tätigkeit ist der schwarze Hautkrebs, das Melanom. In langjährigen experimentellen Arbeiten beschäftigte er sich insbesondere mit Untersuchungen zur Prognose und Resistenz des bösartigen Hautkrebses. Sein langjähriges experimentelles Arbeiten, gepaart mit seinem tiefen Wissen, macht ihn auch international zu einem der führenden Experten im Bereich der Melanomforschung. Sein wissenschaftliches Schaffen hat er dabei in über 200 hochwertigen Originalpublikationen und mit mehr als 1000 Impact-Punkten eindrucksvoll unter Beweis gestellt.

## 5. UK Essen Cup im Juli 2010

### Anmeldungen zum Fußballturnier ab sofort möglich

Ab sofort können Sie sich wieder für den UK Essen-Cup anmelden. Am Samstag, 3. Juli 2010, kommt es zur fünften Neuauflage des beliebten Fußballturniers. Anmelden können Sie sich ab Montag bei Friedhelm Marx, Telefon 2655, oder per E-Mail: [cup2010@uk-essen.de](mailto:cup2010@uk-essen.de).

# Führungswechsel in der DRK-Schwwesterschaft Essen

## Amtsübergabe an Oberin Silke Schmalz am 16. April

Silke Schmalz, vorher pädagogische Leitung der Bildungsakademie am UK Essen, ist nun kommissarische Oberin der DRK-Schwwesterschaft Essen e. V. Sie löst Claudia Artz ab, die in den letzten zehn Jahren als Oberin die Geschicke der Schwwesterschaft gelenkt hat. „Während dieser Zeit engagierte sie sich insbesondere für die Schaffung neuer Arbeitsfelder wie den Ambulanten Pflegedienst, den Ambulanten Hospizdienst, der Beziehungspflege und der Netzwerkarbeit“, dankt Silke Schmalz der bisherigen Oberin. Die Standortsicherung der Schwwesterschaft und die Fortsetzung der guten Beziehungen sind auch der neuen Oberin wichtig. Nach dem Motto „Gutes bewahren, Bewährtes ergänzen und Neues hinzufügen“ möchte sie die Weiterentwicklung der DRK-Schwwesterschaft Essen e. V. fortführen. Die feierliche offizielle Amtsübergabe findet statt am 16. April 2010 in der Philharmonie in Essen.

## Prof. Kimmig in Council der SGO berufen

Prof. Dr. Rainer Kimmig, Direktor der Frauenklinik am UK Essen, ist in das Council der European Society for Gynecological Oncology (SGO) berufen worden. Als Spezialist für Krebserkrankungen der Frau ist er dort nun für die Weiterentwicklung, Forschung und Weiterbildung für den Bereich Zentraleuropa verantwortlich. „Angesichts des hohen Anteils von Krebserkrankungen der weiblichen Geschlechtsorgane und der Brust von 40 Prozent an allen Krebserkrankungen der Frau ist mir die Weiterentwicklung der Therapie ein zentrales Anliegen“, so Prof. Rainer Kimmig. Einen besonderen Schwerpunkt sieht er den immer umfangreicher werdenden Möglichkeiten der medikamentösen Therapie sowie in der Fortentwicklung operativer Techniken. Darin ist das gynäkologische Krebszentrum an der Frauenklinik des UK Essen bereits jetzt führend.

## Veranstaltungen

### Welt nierentag: Nephrologen informieren am 11. März in der VHS

„Damit die Nieren länger funktionieren: Ich mach´ den Blutzucker-Check!“, so lautet das Motto des diesjährigen Welt nierentages. „Diabetiker machen den größten Teil der Dialysepatienten in Deutschland aus. Diabetes rechtzeitig zu erkennen und zu behandeln, kann die Nieren schonen und eine Dialyse verhindern“, erläutert Prof. Andreas Kribben, Direktor der Klinik für Nephrologie. Am Nierentag 2010 informieren er und die Mitarbeiter seiner Klinik die Essener Bevölkerung über den Erhalt der Nierengesundheit. Neben kostenlosen Untersuchungen gibt es einen Fitnesstest und fachärztliche Beratung. Die Veranstaltung findet statt am 11. März in der Volkshochschule Essen, Burgplatz 1, von 12 bis 18 Uhr. Weitere Infos gibt Ulrike Jost, Tel. 2552.

Impressum  
Herausgeber

Vorstand des  
Universitätsklinikum Essen

Hufelandstraße 55  
45147 Essen

Redaktion  
Kristina Gronwald,  
Burkhard Büscher